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Reunião do Conselho Diretor realizada em 12/08/2014 1 

                                            ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia doze de agosto do ano dois mil e quatorze, realizou-se na sala 4 

de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 5 

Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 6 

Conselho Diretor, sob a presidência do Prof. Carlos Vainer, Coordenador do Fórum 7 

de Ciência e Cultura-FCC e tendo a participação dos seguintes membros: Decana 8 

do CCJE – Profª. Maria Lucia Werneck, Decana do CFCH – Profª. Lilia Pougy, 9 

Decano do CT – Prof. Fernando Ribeiro, Decania do CLA – Coordenadora de 10 

Extensão – Profª. Maria Clara Martins, Coordenadora do SiBI/FCC – Paula Mello, 11 

Sup. Administrativa/FCC – Elizabeth Queiroz, Sup. Difusão Cultural/FCC – Isabel 12 

Azevedo, Diretor do CBAE/FCC – Prof. José Sergio Leite Lopes, Assessora da 13 

Coordenação/FCC – Maria Helena Hermes, Assessora de Planejamento/FCC – Cissa 14 

Gomes, Assessora Técnica/FCC – Ana lucia Pardo, Coordenadora da Universidade 15 

da Cidadania – Profª Maria Malta, ADUFRJ – Representante Prof. Luciana Boiteux. 16 

O Prof. Carlos Vainer iniciou a sessão explicando aos novos Decanos do CT e 17 

CFCH o organograma do Fórum de Ciência e Cultura. Falou sobre alguns assuntos 18 

já aprovados em seu Conselho Diretor e em seguida desejou boas vindas, 19 

solicitando a todos que se apresentassem rapidamente. Dando continuidade à 20 

sessão, os informes foram apresentados, a saber: 1- Universia: 3º Encontro 21 

Internacional de Reitores do mundo inteiro, ocorrido no Riocentro-Barra da 22 

Tijuca/RJ nos dias 28 e 29/07/14, sendo a UFRJ anfitriã deste evento e realizando 23 

algumas atividades culturais, como a apresentação da Companhia Folclórica da 24 

UFRJ e projeção do vídeo Pedra das Culturas, no Morro da Urca. 2- Lançamento do 25 

Edital Comunica Diversidade: Objeto de convênio celebrado entre o FCC/UFRJ e o 26 

Ministério da Cultura, cujo lançamento ocorreu na Escola Nacional de Circo/RJ, no 27 

dia 07/08/2014 e contou com a presença da Ministra da Cultura, Marta Suplicy. O 28 

edital trata da promoção de um concurso nacional de projetos na área de 29 

comunicação e diversidade cultural para jovens de 15 a 29 anos. A coordenação e 30 

execução do referido concurso ficou sob a responsabilidade da UFRJ. 3 – Audiência 31 

com a Ministra da Cultura, Marta Suplicy e o Fórum Interuniversitário de Cultura: 32 

Tal audiência aconteceu na mesma data do lançamento do Edital Comunica 33 

Diversidade, tendo sido um encontro ocorrido no Colégio Brasileiro de Altos 34 

Estudos/FCC entre a Ministra da Cultura e os Reitores das nove Universidades que 35 

integram o Fórum Interuniversitário de Cultura-FIC (UFRJ, CEFET, IFF, IFRJ, UENF, 36 

UERJ, UFF, UFRRJ, UNIRIO), para tratar da seguinte pauta: - Programa de 37 

formação na área da cultura, envolvendo graduação, pós-graduação e extensão 38 

universitária: levantamento, diagnóstico do estado atual da arte e proposta de 39 

programa (em colaboração com a Secretaria Nacional de Políticas Culturais); - 40 

Programa de Museus Universitários (em colaboração com o IBRAM e o Fórum 41 

Brasileiro de Museus Universitários); - Programa de Patrimônio Histórico e Artístico 42 

Universitário: levantamento, diagnóstico e proposta de programa (em colaboração 43 

com o IPHAN); - Programa de Residência de Mestres Populares: elaboração de 44 
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proposta (em colaboração com a Secretaria Nacional de Políticas Culturais); - 1 

Programa (Permanente?) de Avaliação de Políticas e Ações Culturais do MINC: 2 

elaboração de proposta e implementação de um Observatório de Políticas Culturais 3 

(em colaboração com a Secretaria Nacional de Políticas Públicas); - I Conferência 4 

Brasileira Interuniversitária de Cultura, para discutir esse conjunto de políticas; - 5 

Cultura sem Fronteiras; - FIC se coloca à disposição para apoiar e assessorar o 6 

MINC na avaliação de Políticas e Planos Universitários e no Edital Mais Cultura nas 7 

Universidades, ou em qualquer área que interesse o MINC; - Iniciativas 8 

imediatas do FIC-RJ; - Festival Universitário 2015; - Circuito Rio; – Guia 9 

Universitário de Arte e Cultura. 4 – Ciclo de Debates Brasil 2014: Uma Nação na 10 

Encruzilhada da História?: Debate produzido pelo Colégio Brasileiro de Altos 11 

Estudos/Forum de Ciência e Cultura sobre grandes temas nacionais, com 12 

realização em diferentes espaços da UFRJ, tendo iniciado em 11/08/14 com 13 

duração até 29/09/14. 5- SIMAP – Constituição do GT Patrimônio; Circuito do GT 14 

Museus; levantamento dos acervos da UFRJ pelo GT Acervos: Sistema Integrado 15 

de Museus, Acervo e Patrimônio, cujo grupo de trabalho é composto pela Diretora 16 

do Museu Nacional, Prof. Claudia Rodrigues-Coordenadora, Paulo Belinha/DIPRIT, 17 

Andrea Borde/Faculdade de Arquitetura do Conselho Municipal de Patrimônio, 18 

Paula Mello/Coord.SIBI, Fatima Brito/Diretora da Casa da Ciência, Isabel 19 

Azevedo/Sup. Difusão Cultural FCC e Prof. Ismar Carvalho/Diretor do IGEO, para 20 

elaboração da proposta do referido sistema. No âmbito das atividades do SIMAP, o 21 

Prof. Carlos Vainer aproveitou para falar do PRODICC (Programa de Divulgação 22 

Científica e Cultural) lançado no ano passado, que envolve 103 bolsistas 23 

trabalhando em várias áreas, inclusive no levantamento dos acervos e museus de 24 

cada centro para se ter a situação real de cada um. 6- UFRJ – Rio 450: Durante a 25 

comemoração dos 450 anos da cidade do Rio de Janeiro em 2015, a UFRJ, sob a 26 

coordenação do Fórum de Ciência e Cultura, pretende fazer parte da programação 27 

como forma de uma maior integração com a cidade, apresentando atividades que 28 

possam ser promovidas durante o evento. Para reunir este trabalho será feito, em 29 

breve, uma convocação a todas as Unidades da UFRJ a fim de apresentarem 30 

propostas associadas ao aniversário. Em seguida a Sra. Paula Mello/SiBI falou a 31 

respeito do trabalho elaborado pelo Sistema de Bibliotecas e Informação, que tem 32 

relação com a cidade do Rio de Janeiro, como proposta para a programação, bem 33 

como a Prof. Maria Clara Martins/CLA falou do trabalho desenvolvido em sua 34 

Unidade, também tendo a mesma relação. 7- Rádio/TV Universitária: O Prof. 35 

Vainer informou que o FCC tem se esforçado muito para que a UFRJ tenha sua 36 

Rádio Universitária funcionando em breve. Disse ainda que a outorga já foi 37 

concedida e o trabalho, no momento, está voltado para a elaboração do seu 38 

programa técnico e cultural. 8- Você se Comunica: O Prof. Vainer informou se 39 

tratar de um Seminário com o objetivo de definir uma política de comunicação da 40 

UFRJ, cujo debate teve início no ano passado, tendo a previsão de acontecer em 41 

setembro próximo para definição de um documento, que será disponiblizado para 42 

consulta pública. Posteriormente, em outro Seminário, tal documento será 43 

aprovado seguindo os trâmites para homologação final. Com relação ao Seminário 44 

anterior, intitulado „Você faz Cultura?“, o Prof. Vainer informou que haverá um 45 
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seminário de avaliação da política cultural relativo aos dois anos de sua existência. 1 

Antes de dar prosseguimento à reunião, o Prof. Vainer pediu aos membros do 2 

Conselho Diretor, Prof. Maria Lucia/Decana do CCJE e Maria Malta/Diretora da 3 

Universidade da Cidadania/FCC que se apresentassem para os novos Decanos. 4 

Dando continuidade à sessão, o Prof. Vainer apresentou o primeiro ponto 5 

de pauta: 1- Aprovação da Ata da reunião de 10/06/2014 (Ata em 6 

anexo): O Prof. Vainer submeteu o assunto ao Conselho, quando a Prof. Maria 7 

Malta/UC solicitou a inclusão do nome do curso, coordenado pelo Prof. Cunca, que 8 

não foi incluído na lista enviada anteriormente pela coordenação da Universidade 9 

da Cidadania. A Prof. Lilia Pougy/Decana do CFCH solicitou a correção na digitação 10 

do nome da Rua Lauro Muller. Em seguida a ata foi aprovada pela maioria, tendo 11 

02 abstenções dos representantes do CT e CLA, por não terem participado da 12 

reunião anterior. Segundo ponto de pauta: Projetos do Edital de Eventos 13 

PR-3 – aprovação ad referendum: O Prof. Vainer passou a palavra para Isabel 14 

Azevedo, que justificou o fato dos projetos apresentados pelo Fórum de Ciência e 15 

Cultura terem sido aprovados ad referundum, a fim de que pudessem ser 16 

contemplados pelo Edital de Eventos da PR-3, o qual tinha um prazo final anterior 17 

à data desta reunião do Conselho Diretor, a saber: “Exposição – 1964: UFRJ – 18 

Imagens, Falas e Informações” (SiBI); “Exposição Caminhos de Darwin” (Casa da 19 

Ciência); “XXI Congresso Brasileiro de Ornitologia” (Museu Nacional); “Encontros 20 

Você Faz Cultura 2014” (SUPERDIC/FCC); “Você se Comunica Plenária Final” 21 

(SUPERDIC/FCC). Em seguida o Prof. Vainer submeteu o assunto aos membros do 22 

Conselho, que o referendaram por unanimidade. Terceiro ponto de pauta: SiBI 23 

– Política de informação do Repositório Institucional Pantheon da UFRJ: O 24 

Prof. Vainer passou a palavra à Paula Mello, a qual explicou que o Repositório 25 

Institucional é uma prática já existente nas melhores universidades do país e a 26 

UFRJ, através do SiBI estaria iniciando nesta implantação. Ela disse ainda que para 27 

sua institucionalização tornava-se necessário ter uma política de informação 28 

regulamentada e aprovada no CONSUNI. A partir de um convênio com o Instituto 29 

Brasileiro de Informação, Ciência e Tecnologia-IBICT realizado no ano passado, o 30 

SiBI recebeu um servidor e um software e com isto passou a implementar o 31 

repositório institucional chamado Pantheon, cujo objetivo é o desenvolvimento e a 32 

alimentação para a guarda e preservação da produção científica de toda a UFRJ 33 

em suporte digital, com acesso aberto e inserida pelo próprio autor, cabendo à 34 

Superintendência de Tecnologia de Informação e Comunicação – Supertic a sua 35 

implantação, hospedagem e manutenção. Não tendo sido possível fazer uma 36 

apresentação do referido repositório pelo fato que no momento estaria sendo 37 

instalada uma versão atualizada, foi exibido o repositório da UFRGS para que 38 

todos pudessem entender melhor a sua aplicação. Após explicação detalhada e 39 

algumas sugestões de alteração no documento, o assunto foi submetido à votação, 40 

sendo aprovado por unanimidade para encaminhamento ao CSCE. Quarto ponto 41 

de pauta: Política de Pessoal do Fórum de Ciência e Cultura: Considerando 42 

uma avaliação geral sobre o regime de trabalho exigido por lei e o seu 43 

descumprimento em várias Unidades da UFRJ, inclusive no Fórum de Ciência e 44 

Cultura, o Prof. Carlos Vainer apresentou um documento que tratava sobre 45 
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orientações gerais para política de pessoal. Após a leitura do referido documento o 1 

assunto foi colocado em discussão. A Prof. Maria Malta, embora estivesse de 2 

acordo com o documento, sinalizou que deveria ser considerada a pauta atual dos 3 

funcionários técnicos administrativos, relativa à diminuição da jornada de trabalho 4 

de 40 para 30 horas semanais. O Prof. Fernando Ribeiro considerou que o 5 

documento era uma redundância à Lei 8.112. A Paula Mello falou das dificuldades 6 

encontradas  neste tipo de controle com relação a funcionários que cumpram suas 7 

funções em outras Unidades, embora sejam localizados formalmente no SiBI e que 8 

essa política deveria ser tomada na UFRJ como um todo. A Cissa Gomes observou 9 

que a PR-4 não foi citada no documento, considerando que o assunto era tratado 10 

de forma institucional. A Isabel Azevedo informou que a Coordenação/FCC 11 

conversaria com seus órgãos vinculados sobre a questão e que a idéa seria o FCC 12 

se colocar como uma excessão à situação atual. Após outras considerações, o Prof. 13 

Carlos Vainer submeteu o assunto a votação. Sendo assim a recomendação 14 

definida no documento para encaminhamento às Unidades ligadas ao FCC foi 15 

aprovada pela maioria, com a abstenção do Prof. Fernando Ribeiro, embora 16 

concordasse com os princípios do documento. Nada mais havendo a tratar, como 17 

Secretária Executiva do Fórum de Ciência e Cultura, lavro esta ata, que será 18 

assinada por mim e pelo Coordenador, tendo, em anexo, a lista de presença 19 

assinada pelos participantes desta sessão. 20 

 21 
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                                                            23 

   ______________________                                 ____________________ 24 
     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 25 
 26 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 27 
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA                                          FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 28 
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